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MARKT & SERVICE
Institutionen

Blockhome: Herr Ludwig zunächst erst
einmal herzlichen Glückwunsch zur
Wahl zum Präsident der DBA und viel Er-
folg für ihr Amt. Warum wurde die DBA
gegründet?

Ludwig: Lebenslanges Lernen und kon-
krete Wissensvermittlung sind elementare
Bestandteile unserer Gesellschaft. Obwohl
der Blockhausbau eine sehr lange Traditi-
on hat, ist die Wissensvermittlung eher
stiefmütterlich behandelt worden. Dabei
gibt es Entwicklungen, auf die der Block-
hausbau Antworten haben muss. Wie kann
die Luftdichtheit im Blockhausbau herge-
stellt werden? Wie kann die neue Energie-
Einspar-Verordnung für den Blockhaus-
bau umgesetzt werden? Wie kann moder-
ne Haustechnik im Blockhaus eingesetzt
werden etc. Und letztendlich geht es auch
darum, dass das Wissen um den Block-
hausbau ein Stück Kultur ist. 

Blockhome: Selbst Holzexperten ste-
hen dem einschaligen Blockhausbau kri-
tisch gegenüber, können Sie diese Mei-
nung teilen?

Ludwig: Jein! Man muss in aller Deut-
lichkeit sagen, dass der einschalige Block-
hausbau auch den Anforderungen der mo-
dernen Bautechnik entspricht, wenn man
bestimmte Qualitätsstandards erfüllt und
weiß, wie die Details auszuführen sind.
Wenn man natürlich nicht weiß, wie es
geht, dann gibt es eben viele Negativbei-
spiele. Schließlich hatte der Holzrahmen-
bau auch seine Schwierigkeiten mit der
Luftdichtheit, bis man über Erfahrung und
Detaillösungen bessere Qualitätsstandards
entwickelt hat. Das wird dabei immer ger-
ne vergessen. N-50-Werte von unter 3,0
sind inzwischen auch im einwandigen
Blockhausbau Stand der Technik. 

Wenn es natürlich Betriebe gibt, die mei-
nen, sie könnten ohne Luftdichheitskon-
zept und ohne Fachwissen Blockhäuser
bauen, dann braucht man sich nicht über
schlechte Beispiele zu wundern. Die we-
nigsten Blockhaus-Anbieter sind Zimmerer
oder haben eine vergleichbare Ausbildung.

Die Masse sind bestenfalls Kaufleute, die –
im Urlaub angeregt – mit dem Blockhaus-
bau in Kontakt kamen und dann begonnen
haben, die Bausätze zu veräußern. Aus
dieser Ecke kommen auch die Masse der
Negativbeispiele, die teilweise katastro-
phale Ausmaße haben.

Blockhome: Werden Sie auch an die Öf-
fentlichkeit gehen und über die Qualitäts-
standards im Blockhausbau informieren?

Ludwig: Ja, selbstverständlich. Wir haben
bereits erste Veranstaltungen für Endkun-
den durchgeführt und auch Blockhaus-
monteure geschult. Auch Veröffentlichun-
gen in der einschlägigen Fachpresse sind
geplant. Wer Qualität produziert, braucht
die Öffentlichkeit nicht zu fürchten.

Blockhome: Welche Ziele hat die DBA?
Ludwig: Das Ziel der DBA ist die Förde-

rung der wissenschaftlichen Forschung,
insbesondere die Weiterbildung, Fortbil-
dung und Information von Personen die

beruflich oder privat mit dem Blockhaus-
bau befaßt sind. Weiterhin werden wir
Fachthemen publizieren, Studienreisen
und Schulungen zum Blockhausbau
durchführen.

Blockhome: Gibt es bereits konkrete
Projekte an der die DBA beteiligt ist?

Ludwig: Wird sind an dem Projekt EU-
Holzhausexperte, das über LEONARDO
auf europäischer Ebene gefördert wird,
beteiligt und sind dort für den Bereich
Blockhausbau zuständig. Es handelt sich
dabei um ein Schulungskonzept, das ab
der Zimmerergesellenebene aufwärts,
praktisches Wissen vermitteln soll. Infor-
mationen über die Ausführung von De-
tails stehen dabei im Mittelpunkt.

Blockhome: Können Sie den Mark für
Blockhäuser in Deutschland einschätzen?

Ludwig: Konkrete Zahlen liegen uns
noch nicht vor man kann aber schät-
zungsweise sagen, dass in Deutschland
deutlich über 1.000 Einfamilien- und Ge-
werbeobjekte als Blockhäuser pro Jahr
gebaut werden. Die einzigartige Atmos-
phäre eines Blockhauses ist eben etwas
besonderes und wird daher immer eine
Nachfrage haben.

Blockhome: Welchen Service bietet die
DBA?

Ludwig: Wir bieten Schulungen und
Seminare an, die als Paket von Block-
haus-Herstellern gebucht werden kön-
nen. Außerdem vermitteln wir Sachver-
ständige für den Blockhausbau. Unser
Angebot kann bequem über das Internet
abgerufen werden. Dort haben wir auch
einen Einkaufsbereich, der spezielle Pro-
dukte für den Blockhausbereich anbie-
tet. Das Serviceangebot wird kontinuier-
lich ausgebaut.

Blockhome: Vielen Dank für das Inter-
view und nochmals viel Erfolg für Ihre
Arbeit. BH

Die Deutsche Blockhaus-Akademie e.V. (DBA) wurde im Januar 2003 gegründet. 
Das Magazin Blockhome führte ein Interview mit dem ersten 

Präsident, Zimmermeister Harald Ludwig.

Harald Ludwig ist
43 Jahre alt, ver-
heiratet und seit
1984 als Zimmer-
meister selbständig
tätig. Sein berufli-
cher Schwerpunkt
lag von Anfang an

beim Blockhausbau, der ihn bis heute
fasziniert. Seine eigene praktische
Erfahrung hat er aus über 300 selbst
errichteten Blockhäusern gewonnen,
die in Deutschland, Irland, Thailand,
Polen, der Schweiz und Tschechien
gebaut wurden. Seit dem Jahr 2003
ist Harald Ludwig öffentlich vereidig-
ter und bestellter Sachverständiger
mit dem Schwerpunkt Blockhausbau.
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